

いっぽ だより

はじめのいっぽ弥生

平成27年12月

ふと気付けば「年の瀬」となりました。

去年の今頃は孫に会いにフランスで滞在し、言葉も話せない、文字も読めない、満足に買い物もできない、という不自由さを痛感しておりました。

社会生活において「読み、書き、計算」の基礎的な力は必要不可欠。目の前の子供たちの将来を考えると、こうした基礎的な学習の積み重ねを、長い、ながーい目で支援したい！

フランスでの体験を通じ、あらためてそう感じております。

そして、一年間の諸行事の集大成として、12月5日(土)におもちつき大会を開催。

無事に終わることができ、ほっとしていたその日のうちに、数人のお友達から「今度はソバ打ちがしたいです」というお手紙が届きました。

「ギョ、ギョ、ギョ！どうしましょう…」頭を悩ませていると、月曜日になって、Hちゃんが自宅でこんなお手紙を書いてきました。

「いっぽ先生へ

私はいっぽでしたいことがあります。

そば作りを、いっぽの友達といっぽの先生と一緒にやりたいです。

いっぽで学んだことをいかして、そば作りを体験してみたいです。

いっぽの先生もけんとうしてみしてほしいです。ご協力お願いいたします。

いっぽでのたくさんの思い出を作って、最高のいっぽにしたいです。

いっぽの先生方には本当に感謝しています。

Hより」

土曜日のお友達とそば打ちの相談をしたわけでもないのに、まったくの偶然でした。

月曜日の夕方、丁寧に一文字一文字心を込めて書いた手紙を、みんなの前で読み上げたHちゃん。来年は受験生と言うこともあって、なかなかいっぽに来られなくなる。だからこそ、来られるうちに最高の思い出を…。

後半は感きわまって声をつまらせながらも、懸命に手紙を読んで自分の思いを伝えようとするその姿に、スタッフ一同、涙、涙、涙…。

子供たちが言葉や手紙で表現した一途な思い。それを大人が受けとめ、ほんのちょっと手を貸して、その思いを実現することで得た充実感、達成感が自信につながり、大きく大きく成長するのだと感じた一年でした。

おもちつき大会のお礼

12月5日（土）、この上ない晴天に恵まれ、総勢約100人もの人が参加し、無事に終えることができました。

たくさんの保護者や地域の方々、理事さん、学校の先生も来てくださり、かわるがわるおもちをついたり、丸めたり、食べたり…。共に素敵な一日を過ごせましたこと、心よりお礼申し上げます。

昔は当たり前のように行われていた伝統文化のおもちつきは、準備も後片付けも大変で、大勢の力を合わせなければ、とてもできません。

まきストーブを用意し、火の番をしながら湯を沸かし、もち米をふかして、こねて、つきたてフワフワのおもちを食べて、みんなの心も一つになってホカホカになりました。

一粒ひとつぶバラバラだった米が一つにまとまって、おいしいおもちになるように、一人一人の力が一体となって笑顔につながる…。

まさしく目指していたおもちつき大会の完成、大成功となりました。

余談ですが、前日の午後、高齢者の方々10人と引率者4人が、急きょ参加されるという連絡が入ったとたん、椅子など座る場所の確保や毛布を用意し、臨機応変に対応するスタッフの姿に、なんてすばらしい職員集団だろう…と、頭が下がりました。

また、大会終了後にK君のお姉さん（小6）が、ピアノの演奏会をしてくれました。ありがとうございます。

そして、かげで大会を支えてくださった皆々様に、重ねてお礼申し上げます。ありがとうございます。



◎もちつき大会フォトギャラリー◎

大切な人に、招待状を書きました！



もち米って、きれいだね！



臼と杵、薪ストーブに蒸し器。昔ながらの道具を使いました。



幼児チームも、薪を運ぶお手伝い！



当日みんなで記念撮影、はいポーズ！



まずは先生がお手本を見せ、全員が杵でぺったん、もちつきに挑戦しました。



◎戸外活動◎



日暮れも早くなりましたが、一日に一度は外気に触れ、体力づくりを目標に雪山に登ったりすべったりしています。

遊びながら足腰が鍛えられているだけでなく、心が解放されることで、自然に周りとのコミュニケーションがとれるようになり、仲間と共感する楽しさや譲り合う心を育み、お互いのきずなを深めているのが伝わります。

◎室内活動◎



「あやとり」「けん玉」「編み物」「習字」…。室内では、一人ひとりの興味関心や課題に沿った活動を楽しんでいます。

また、クリスマスの飾り作りやハンドベルの練習など、時には大人の助けも借りながらじっくりと集中して取り組む姿は、見ているほうもワクワク！

冬休みには、百人一首にも挑戦しようね！

◎今後の予定◎

正月休み 12月27日(月)～1月3日(日)まで

※ご家族でお出かけになる機会も多いかと思いますが、事故等には、くれぐれもお気をつけください。

1月の予定

○1月16日(土) 10:00～ 音楽コンサート 「オマチマンとあそぼう」

いつだって愛と元気のオマチマン

幼稚園、保育園の子どもたちとのコンサート活動を中心に、幼児教育関係者向けセミナーの講師、中高年の方々とフォークソングライブや海外での公演など、日本全国そして世界中を軽々と飛び回っている。

(オマチマン公式サイトより)



※土曜日に当所を利用していないご家庭で参加を希望される方は、1月13日(水)までにご連絡ください。

はじめのいっば 0155-66-6603
石橋 携帯電話 070-5606-8766

○1月27日(水) 親子でいっば 10:00～

◎冬休みの過ごし方◎

児童発達支援・放課後等デイサービス (小中学生および幼稚園に通所している幼児)

10:00～ 課題学習
10:30～ 課外活動
12:00～ 昼食、自由遊び
12:30 幼児 帰りの時間
13:30 小中学生 帰りの時間

・はぐく～む ・クッキング ・緑が丘公園
・エコロジーパーク ・児童会館
…などなど、アンテナをいっぱい立てて、新しい経験を積み重ねよう！

※午前中利用の幼児チームは、現状通り 10:00～12:30 までです。冬休み中、異年齢交流を楽しもう！

※日中一時支援をご利用の方は、就労時間に合わせた受け入れとなりますのでご安心ください。

それでは、よいお年を！

